# Un mouvement de solidarité qui donne des ailes

Le projet Quartiers Solidaires, dont le but est de favoriser les contacts, est arrivé à maturité. Entraide 2030, une nouvelle association locale, va assurer le relais de Pro Senectute.

**ABDOULAYE PENDA NDIAYE TEXTES** JOANA ABRIEL PHOTOS

is en place à Vallorbe depuis 2007, le projet Quartiers Solidaires a vécu. La clôture du projet a pour cause... le succès de l'opération et les prédispositions affichées par les ressources humaines locales pour assurer la transition.

Fruit d'un partenariat entre Pro Senectute et la Fondation Leenaards et soutenu par le canton et la commune de Vallorbe, le projet visait la promotion de la solidarité de proximité et le bienêtre des personnes âgées, en luttant contre l'isolement et l'exclusion. En trois ans, plusieurs actions en faveur des aînés ont été initiées à Vallorbe: groupes de marche, de pétanque, d'astronomie, café du dimanche, cours d'informatique... Autant de démarches qui ont suscité l'adhésion des populations. En mars 2008, le premier forum organisé par Quartiers Solidaires avait ainsi réuni plus de... 150 person-

L'effervescence est telle que quand Marion Zwygart, l'animatrice de Pro Senectute à Vallorbe,



sur la vieillesse au cours des vingt prochaines années. Présidée par Jacques-André Chezeaux, la nouvelle association va reprendre également les activités d'Entraide familiale (aides ménagères, repas à domicile), dissoute après cin-



## «Je pars en vacances et, à mon retour, j'ai l'agréable surprise de voir deux nouveaux projets»

MARION ZWYGART, ANIMATRICE DE PRO SENECTUTE

revient de vacances, l'été passé, elle découvre que deux nouveaux projets sont nés.

#### **Transition** avec des Vallorbiers

Le temps de la transition a sonné. Pro Senectute passe le témoin à Entraide 2030, une association vallorbière qui veut répondre aux défis majeurs portant quante-cinq ans d'activités.

Présent jeudi soir à Vallorbe, Pierre-Yves Maillard a salué cette «excellente initiative» et souligné que «le bonheur des populations passe d'abord par l'action locale». A la suite des témoignages élogieux sur l'animatrice de Pro Senectute, le conseiller d'Etat qualifiera Marion Zwygart de «fabricante de bonheur». ■

## Quand l'action d'entraide sert de terreau à l'amitié

Vingt-deux ans dans une ville sans y connaître pratiquement personne et sans participer à la moindre activité! C'est ce qu'a vécu Antoinette Gauthey (à dr.), à Vallorbe. La dame de 69 ans ne tarit pas d'éloges sur le projet Quartiers Solidaires, qui lui a permis de se faire un véritable réseau social dans la Cité du fer depuis 2007. Pour elle, le déclic a eu lieu lors d'une balade autour du lac de Joux. «Je venais de faire connaissance avec Verena Siegenthaler, entre le Sentier et le Pont. Nous avons découvert qu'on avait pratiquement le même âge et habitions le même village.»

Pour certaines personnes, le projet Quartiers Solidaires a constitué une véritable



Verena Siegenthaler (à g.) et Antoinette Gauthey sont devenues amies grâce au projet Quartiers Solidaires.

Vallorbières

révolution. C'est le cas d'une dame à la retraite qui n'avait jamais pris la parole en public. Jusqu'au jour où elle a participé à un groupe. Surtout, les quatorze activités

menées à Vallorbe ont permis de tisser des liens d'amitié. «On se rend visite et on se téléphone quelques fois. On rigole beaucoup», assure Verena Siegenthaler.